

STATEMENT

À Gaza, la famine dépasse toutes les autres menaces

Lyon, le 30 juillet 2025. Dans un Gaza ravagé par la faim, les travailleurs humanitaires décrivent une population à bout de force, où la survie passe avant toute autre priorité, même face aux dangers des munitions explosives. Les familles, en quête de nourriture, prennent des risques extrêmes sur des terres truffées de restes explosifs de guerre, sous les bombardements discontinus. La famine a un impact disproportionné sur les groupes les plus fragiles — enfants, femmes, personnes âgées ou en situation de handicap. Face à l'urgence, Handicap International rappelle que la nourriture est un droit humain fondamental et appelle à un accès humanitaire immédiat.

« Ce que nous constatons, en tant que travailleurs humanitaires, lorsque nous rencontrons les personnes que nous aidons, c'est que **tout le monde est physiquement et mentalement épuisé**. La famine touche tous les aspects de la vie, avec un **impact disproportionné sur les groupes vulnérables** comme les personnes âgées, les personnes handicapées, les femmes et les enfants. Les gens s'évanouissent et ne peuvent quasiment pas parler à cause de l'épuisement. Lorsque nous sensibilisons la communauté aux risques liés aux munitions explosives, nous remarquons que les gens ne sont plus aussi intéressés, leur priorité étant d'assurer la nourriture de leurs enfants et de leurs familles. **Ils nous disent qu'« il n'y a pas de plus grand danger que la famine »**. Les gens cherchent de la nourriture partout, beaucoup nous ont dit qu'ils attendaient près des points de passage toute aide, se mettant ainsi, eux et leurs familles, en grand danger. **Notre message est clair : l'aide doit entrer à Gaza pour mettre fin à la famine**. La nourriture est un droit non négociable pour tout être humain, garanti par plusieurs conventions et traités internationaux. **Ce qui se passe est contraire à l'humanité.** »

/ Contacts presse
Clara Amati
T. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeaud
T. 06 68 41 35 61
M. m.grospeaud@hi.org

Hamza DARDAS, agent de sensibilisation aux risques liés aux munitions explosives -
HI Gaza

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis plus de 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contacts presse

Clara Amati

T. 06 98 65 63 94

M. c.amati@hi.org

Mélanie Grospeud

T. 06 68 41 35 61

M. m.grospeud@hi.org